



HESSISCHER LANDTAG

HHA

Änderungsantrag

Fraktion der CDU,
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

zu dem Gesetzentwurf der Landesregierung für ein Gesetz über
die Feststellung des Haushaltsplans des Landes Hessen für das
Haushaltsjahr 2020 (Haushaltsgesetz 2020)

Drucksache 20/1407

Inhalt des Antrags: **Karriere-Truck „Berufliche Bildung 4.0“**

Einzelplan **04** Hessisches Kultusministerium

Der Landtag wolle beschließen:

Zu Kapitel 04 59 Schulen
Buchungskreis: 2300

Produktnummer lt. Leistungsplan 32

Bezeichnung lt. Leistungsplan Berufsqualifizierende Bildungsgänge an beruflichen Schulen

Veränderung
von um auf

Leistungsplan:

Beträge in 1.000 EUR

	von	um	auf
Gesamtkosten	358.716,3	+800,0	359.516,3
Produktabgeltung	357.547,6	+800,0	358.347,6

Kameraler Haushalt:

Beträge in EUR

Titel	Zweckbestimmung	von	um	auf
538	Sonstige Dienstleistungen und Gestattungen	18.761.400	+800.000	19.561.400

Kameraler Haushaltsabschluss:

Beträge in EUR

Hauptgruppe	von	um	auf
HG 5	77.600.600	+800.000	78.400.600
Kameraler Zuschuss/Überschuss	-5.262.209.400	-800.000	-5.263.009.400

Der Wirtschaftsplan und der kameraler Haushalt sind entsprechend anzupassen.

Begründung des Änderungsantrags:

Wir wollen die duale Berufsausbildung weiter stärken und mit einer breit angelegten Informationskampagne dafür sorgen, dass damit verbundene Aufstiegschancen und Anschlussmöglichkeiten in der ganzen Gesellschaft und besonders bei Familien mit Kindern und Jugendlichen breiter bekannt werden.

Wie verändert die Digitalisierung die Arbeitswelt? Welche Berufe entstehen neu, welche verändern sich? Und welche digitalen Kompetenzen werden zukünftig auch in klassischen Berufsbildern gebraucht? Der Karriere-Truck „Berufliche Bildung 4.0“ für weiterführende Schulen soll Antworten auf diese und weitere Fragen geben. Im Truck lernen die Jugendlichen moderne digitale Schlüsseltechnologien kennen und lösen in Kleingruppen konkrete spielerische Aufgaben. Dabei arbeiten sie mit modernsten digitalen Medien. Ein kreativer Arbeitsauftrag, z.B. die Entwicklung eines autonom fahrenden Autos oder einer Unterrichtsstunde der Zukunft, dient dabei als Leitfaden. Das Ziel: Die Jugendlichen sollen die Komplexität digitaler Anwendungen verstehen und die Chance erkennen, diese Entwicklungen beruflich mitzugestalten. Im Karriere-Truck werden auch Lehrkräfte fortgebildet und es werden neue und kreative Handlungsfelder eröffnet, in denen Inhalte mit Hilfe von digitalen Werkzeugen vermittelt werden können.

Wiesbaden, 13.01.2020

Für die Fraktion
der CDU
Der Fraktionsvorsitzende:

Für die Fraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Der Fraktionsvorsitzende:

Michael Boddenberg

Mathias Wagner (Taunus)